

## **École élémentaire Les Coteaux du Suzon**

### **Compte-rendu du Conseil d'école du jeudi 9 mars 2023**

#### Présents :

**Parents élus :** Mme André-Chenaud, Mme Gagnepain, Mme Bouillet, Mme Ferry, Mme Roy, Mme Robitaille, Mme Lejeune, Mme Coutet, Mme Viret, Mme Jacquot.

**Enseignants :** Mme Aubertin-Ridolfi, Mme Delmaire-Sizes, Mme Terrussot, Mme Ludwig, M. Blanchet, M. Mandrillon, M. Mathey.

**Représentante de la Mairie :** Mme Blaya, conseillère municipale.

#### **DDEN :**

**Directeur du périscolaire :** M. El Kassimi El Mansouri.

**Absents excusés :** Mme Oubahmane, M. Maluski, M. Delion.

Ouverture de la séance à 17 h 35.

### **Inscription pour l'année scolaire 2023-2024**

→ Prévisions par niveaux à partir des effectifs 2022-2023  
26CP – 22CE1 – 27CE2 – 29CM1 – 32CM2 soit 136 élèves

Les inscriptions des nouveaux CP se feront courant **mai 2023**.

- Les dossiers d'inscription seront à retirer au préalable à l'école courant avril.
- Les demandes de dérogation seront réalisées directement en ligne sur le Eservice de la ville de Dijon.
- Les décisions de la Commission de dérogations seront connues fin juin.
- Les élèves inscrits en maternelle à l'école Les Coteaux du Suzon sous dérogation devront refaire une demande de dérogation pour l'élémentaire.
- Une communication sera faite aux parents des élèves de grande section par l'intermédiaire du cahier de liaison (début avril).

Carte scolaire : Pour la rentrée 2023, nous perdons 9 élèves mais nous ne sommes pas dans le champ d'étude pour une fermeture.

Il semblerait qu'il y ait une fermeture en maternelle.

Les prévisions pour la rentrée 2024 ne sont pas très bonnes, si cela se confirme nous risquons une fermeture.

### **Poursuite de scolarité**

#### Orientation 6ème

- 27 février : ouverture de l'application Affelnet 6ème (application qui gère l'orientation des élèves de CM2).
- 6 mars : édition et remise aux familles de la fiche de liaison **Volet 1 (vérification des adresses) → retour au plus tard le 20/03.**
- 24 mars : édition et remise aux familles de la fiche de liaison **Volet 2 (choix de l'orientation) → retour au plus tard le 07/04 avec les documents de dérogation si nécessaire.**
- 19 mai : fermeture de l'application Affelnet 6ème.
- 15 juin (au plus tôt) : résultats affelnet 6ème pour les écoles.
- A compter du 14 juin : réunion de la commission de liaison école collège.

#### Déroulement de la scolarité : CP au CM2

- 24 mars (au plus tard) : transmission aux parents de la fiche dialogue avec la proposition du conseil des maitres → **retour au plus tard le 07/04.**
- 10 mai (au plus tard) : notification aux familles des décisions du conseil des maitres à l'aide de la fiche dialogue → **retour au plus tard le 26/05.**

## Fête de carnaval du 03/02/2023 : bilan

Après deux années "Covid", nous avons renoué avec notre carnaval traditionnel.

Toujours positionné le jour des vacances d'hiver, nous avons choisi de réaliser les festivités au sein de l'école. Pour l'instant, il est toujours trop compliqué de défiler dans le quartier.

Cette année, pas d'action et d'animation communes avec le collège Malraux, nous essaierons de relancer cette coopération l'année prochaine.

Un concours de déguisements a été réalisé au cours du défilé dans le gymnase.

Nous remercions les parents investis au comité des fêtes pour l'organisation de cette fête ainsi que ceux ayant aidé le jour même.

### Carnaval 2023

**Dépenses : 289,76 €**    **Recettes : 615 €**    **Bénéfices : 325,24 €**

Pour rappel :

Carnaval 2020 : 540,14 € (766,10 € – 225,96 €) - 7 classes

Carnaval 2019 : 614,37 € (818 € – 149,40 €) - 7 classes

Carnaval 2018 : 478,39 € (772,50 € – 294,11 €) - 7 classes

Carnaval 2017 : 781,36 € (1042 € – 260,64 €) - 8 classes

## Voyages scolaires

→ Classes CP Mme Delmaire-Sizes et CE1 Mme Aubertin-Ridolfi : sortie à l'élevage des alpagas et lamas de la Tille à Chambeire (21) le vendredi 9 juin 2023.

→ Classes CE1/CE2 Mme Terrussot et CM1/CM2 M. Blanchet : voyage scolaire au Collet d'Allevard (38) la semaine du 5 au 9 juin 2023.

→ Classes CE2/CM1 M. Mathey et Mme Ludwig et CM2 M. Mandrillon : sortie voile au lac d'Arc sur Tille (21) les lundi 22, mardi 23 et mercredi 25 mai 2023.

**Participation de la coopérative scolaire générale** au financement de la sortie de l'année :

- prise en charge à hauteur de **10%** du coût de la sortie pour l'ensemble des élèves.

- pour une fratrie : prise en charge à hauteur de **15%** (en plus des 10%) du coût de la sortie pour chaque enfant.

## Informations diverses

→ Nouvelle cour de récréation :

Tous les aménagements attendus ont pratiquement été réalisés :

- les clôtures basses en piquets de bois (ganivelles) ont été retirées.

- les plantations réalisées :

→ durant les vacances d'hiver, la société Idverde a préparé les sols et planté les arbres et arbustes.

→ le 20 février, au retour des congés d'hiver, après avoir découvert la technique, tous les élèves ont pu planter chacun une graminée ou une plante vivace.

- la voile d'ombrage a été installée sur la zone classe du dehors.

- les 3 cabanes végétales (en bambou) ont pris place dans la zone copeaux.

- la butte située en bout de terrain a été "râpée" et du gazon a été semé.

- des composteurs ont été également installés dans la zone copeaux. Les équipes ont été formées aux consignes de tri pour les biodéchets mais également pour les déchets recyclables. Les élèves auront la charge de l'utilisation et de l'entretien de ces placettes.

→ Nous sommes contents du résultat avec les plantations et les derniers aménagements. Le bémol reste l'entretien des locaux et la difficulté de faire EPS.

→ Il nous reste à gérer l'entretien de la cour avec les élèves. Nous souhaiterions qu'ils en aient la responsabilité. Ils balayaient déjà les copeaux durant la récréation du vendredi après-midi. Le périscolaire sera intégré à ce projet.

→ Évaluation de l'école :

- Le temps d'auto-évaluation a pris fin le 3 février 2023 avec l'envoi du rapport d'auto-évaluation. 22 parents sur l'ensemble du GS ont participé aux différents groupes de travail.

- L'évaluation externe s'est déroulée les 27 et 28 février par une équipe d'évaluateurs composée d'une IEN, de deux conseillères pédagogiques et d'une enseignante du Rased.

Des membres de l'équipe pédagogique, de la mairie et de quelques parents volontaires ont été reçus en entretien.

Les résultats de ces différents travaux seront présentés à l'ensemble de la communauté éducative lors de la restitution qui se déroulera le lundi 20 mars à l'école.

→ Café famille :

- Le centre Baudelaire et la référente du PRE nord ont sollicité les groupes scolaires du quartier pour l'organisation d'un café famille sur le temps scolaire.

Pour notre école le premier "café famille" est planifié le mercredi 22 mars à partir de 9h.

La communication sera faite à partir du 13 mars par un flyer dans les cahiers de liaison, par affichage et par mail également.

→ Vente brioches :

- Action menée par les parents du comité des fêtes début janvier pour aider au financement des sorties scolaires.

**Dépenses : 777,51 €    Recettes : 1066 €    Bénéfices : 288,89 €**

→ Vente de chocolats :

- Action menée par les parents du comité des fêtes à l'occasion de Pâques pour aider au financement des sorties scolaires. Action en cours.

→ Intervention infirmière scolaire (Mme Ladier) :

- Intervention "Bonne année, bonne santé" pour les élèves de CM1 (25/01/2023).

- Intervention auprès des CM2 (2 séances par classes) : Éducation à la sexualité (14/06 – 16/06 – 21/06 – 23/06).

→ Information sur l'enseignement de la langue allemande au collège Malraux :

- Madame Rousselle, professeur d'allemand au collège Malraux, viendra présenter aux élèves de CM2 l'enseignement de la langue allemande dans le cadre de la classe bi-langue ou comme seconde langue (10 et 16 mars).

Une communication a également été faite pour les parents de CM2.

### **Nettoyage des locaux : impact de la nouvelle cour de récréation**

Depuis la rentrée de septembre, les locaux sont beaucoup plus sales que précédemment et cela engendre un surcroît de ménage.

→ Constats :

- Les sols des locaux sont glissants à cause du sable et de la poussière ramenés sous les pieds des enfants et plus particulièrement dans les escaliers qui deviennent dangereux.

- Il y a du sable et de la terre sur les pieds des tables et des chaises et également sur les portes vitrées sous le préau.

- Très importante quantité de sable ramassé lors du balayage des locaux.
- Poussière de sable dans toute l'école et notamment lors du balayage des escaliers, avec des risques d'inhalation (irritation nasale et oculaire).
- Les siphons des sanitaires sont très souvent bouchés avec du sable ou de la terre. Beaucoup d'interventions de la mairie pour ce problème.

→ Des photos ont été envoyées (avant les vacances de décembre) à M. Grall (responsable Patrimoine et restauration de la mairie).

→ Solutions proposées :

- installer des décrotoirs à l'entrée du préau / caniveau avec grilles pour taper les pieds.

## **Les travaux d'entretien et d'équipement de l'école**

- **Demande d'aménagement en lien avec la propreté des locaux (point vu précédemment)**

- **Volets et stores de classe :**

De nombreux volets fonctionnement très mal et ont besoin d'une maintenance très régulière.

Une étude plus globale intégrant le remplacement des fenêtres, l'isolation par l'extérieur et la façade est en cours → horizon 2029 ...

→ en attendant cette étude, certains volets ne pourraient-ils pas être remplacés ?

- **Chauffage de l'école :**

La température est limitée surtout les jours de grand froid et de vent. Est-il possible d'adapter le réglage de la chaudière ?

## **Le fonctionnement du centre de loisirs périscolaires (en particulier pendant le temps d'accueil périscolaire) et du restaurant scolaire**

- **Projet de musée éphémère :** l'idée est de transformer l'espace Baudelaire le temps d'une demi-journée. Des œuvres seront créées par les enfants des différents périscolaires du quartier nord et seront exposées le samedi 13 mai après-midi.

- **Projet urbanissimo :** Les enfants du périscolaire réalisent une maquette de leur quartier qui sera un élément d'une grande maquette du secteur Grésilles, Nord, Toison d'Or. Des enfants des autres réaliseront les autres éléments du puzzle.

## **Questions des parents**

- « Remontée de plusieurs parents concernant l'annulation du périscolaire du lundi 27/02.

Annonce faite par SMS et intitulée "rappel"

Pas de souvenir que l'annonce avait été initialement faite et un simple SMS pour prévenir qu'il n'y aura pas de périscolaire semble un peu juste.

Parents ont tenté de joindre Saïd pour avoir confirmation et davantage d'info : pas pu le joindre et n'a pas rappelé parents qui ont laissé un message.

Depuis mise en place organisation trop centralisée des périscolaires (avec 1 seul interlocuteur), déperdition d'information et communication non fluide.

Saïd pas visé comme "responsable" de ce manque de communication mais le système »

→ Réponse par M. El Kassimi El Mansouri : il va faire remonter auprès du service ces problématiques de communication.

Cependant il rappelle que ce type de réunions aura lieu 2 fois dans l'année.

- « Je me permets de vous relayer une information transmise par les enfants qui ont mangé au deuxième

service de cantine le mardi 28 février : il y avait du steak haché de prévu ce jour la qui n a pas pu être servi aux enfants car il n a pas pu // pas eu le temps d être réchauffé

Les dames de cantine ont accusé la mairie devant les enfants en disant que ce n'était pas de leur faute que techniquement ce n'était pas possible.... dans un premier temps je pense que ce genre de propos ne doit pas être tenu devant des enfants et enfin il n est pas concevable que les enfants de ce service ont du compenser avec plus de purée ou deux yahourts.....

Nous aimerions connaitre les raisons de cet incident et surtout que ce phénomène ne se reproduise pas.

D après les enfants les dames de cantine sont pour la plupart désagréable les soucis engendrés par la situation de vie actuelle ou les conditions de travail ne doivent pas se faire ressentir sur les enfants qui n y peuvent rien. »

→ Réponse par M. El Kassimi El Mansouri : la problématique des steaks est dû à un problème de conditionnement dans les barquettes, ce qui n'a pas permis d'atteindre la température réglementaire pour les servir aux enfants afin de respecter le principe de précaution.

La remarque sur la posture des dames de service n'a jamais été constatée aussi bien par le directeur périscolaire que par les animateurs. Néanmoins la remarque a été remontée à la responsable technique du groupe scolaire.

### Les dates à retenir

Le prochain conseil d'école : jeudi 15 juin 2023.

La fête de l'école : vendredi 30 juin 2023.

La séance est levée à 19h15

Le directeur,  
M. Mathey

L'enseignant,  
M. Mandrillon

La secrétaire de séance et parent d'élève,  
Mme. Chenaud

